

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

LUNES 25 DE ENERO DE 2021 • AÑO CIV TOMO I, NO. 37,763 CIUDAD DE MÉXICO 48 PÁGINAS \$15.00



Foto: Cortesía Fase 7

CRUZA LOS DEDOS RUMBO AL OSCAR

El actor Christian Vázquez, perfilado a la estatuilla por Mejor Actor de Reparto, dice ya sentirse ganador al saber que su trabajo capta la atención de los críticos.

FUNCIÓN



Foto: Cortesía INAH

“EL MEXICANO DEBE ASUMIR SUS DOS RAÍCES”

A 500 años de la caída de Tenochtitlan, nuestro país debe abrazar el mestizaje y reconciliarse con los mundos que conforman su pasado, considera el historiador Patrick Johansson.

PRIMERA | PÁGINA 26

ADRENALINA

LI VS SUPER BOWL

KANSAS CITY VS TAMPA BAY

FIJAN DUELO EN TAMPA

De la mano de Tom Brady, los Bucaneros pelearán en casa por el Super Bowl, mientras que los Jefes defenderán el título impulsados por Mahomes.

Fotos: AFP

TEMEN SER INTERNADOS

Pacientes de covid-19 optan por farmacias

Los consultorios anexos atienden diariamente a 120 mil personas con síntomas de coronavirus, 40% de las 300 mil que reciben en promedio, según datos de la Anafarmex



POR XIMENA MEJÍA

De los 300 mil pacientes que a diario acuden a revisión en los consultorios anexos a las farmacias en todo el país, 40%, esto es, 120 mil, presentan síntomas de covid-19, afirmó la Asociación Nacional de Farmacias de México (Anafarmex).

De acuerdo con Marcos Pascual Cruz, director comercial de la asociación, los 18 mil consultorios privados anexos a las farmacias brindan consulta a personas que presentan fiebre, pérdida de olfato, irregularidades en el sentido del gusto y baja oxigenación, muchos de ellos con síntomas que requerirían atención en instituciones médicas de segundo o tercer nivel, mismas que evitan debido al temor de ser internados.

18,000
CONSULTORIOS
anexos a farmacias
contabiliza la Anafarmex.

En entrevista, advierte que la atención de estos pacientes pone en riesgo a los 24 mil médicos que trabajan en este tipo de consultorios privados.

PRIMERA | PÁGINA 4

CABILDEAN SUMINISTRO DE SPUTNIK V A MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostendrá una conversación telefónica con su homólogo de Rusia, Vladimir Putin, para abordar el tema del suministro de vacunas Sputnik V a nuestro país, informó ayer Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores.

A pesar de presentar síntomas de covid-19, el jefe del Ejecutivo federal confirmó en Twitter la realización de la llamada. “Yo estaré pendiente de los asuntos públicos desde Palacio Nacional. Por ejemplo, mañana atenderé una llamada con el presidente Vladimir Putin porque, independientemente de las relaciones de amistad, existe la posibilidad de que nos envíen la vacuna Sputnik V”, destacó.



Foto: Reuters

Vladimir Putin, presidente de Rusia.

El secretario de Hacienda, Arturo Herrera, indicó que el gobierno federal está preparado para firmar un contrato hasta por 12 millones de dosis de Sputnik V, la cual está contemplada en el plan nacional de vacunación.

— Enrique Sánchez
PRIMERA | PÁGINA 7

LAS CIFRAS EN MÉXICO:

1,763,219 CONTAGIOS	149,614 DECESOS
100,926 CASOS ACTIVOS	629,626 VACUNADOS

PRIMERA PÁGINA 6

PIDEN PRUEBAS RÁPIDAS PARA EVITAR CUARENTENAS EN EU

El Consejo Mundial de Viajes y Turismo se pronunció por aplicar test rápidos a los viajeros en lugar de confinarlos, como anunció que hará el nuevo gobierno de Estados Unidos.

DINERO

INFORMA EN REDES

En Twitter, el presidente López Obrador dio a conocer su estado de salud.

@lopezobrador_
Presidente de México

Lamento informarles que estoy contagiado de covid-19. Los síntomas son leves pero ya estoy en tratamiento médico. Como siempre, soy optimista. Saldremos adelante todos. Me representará la Dra. Olga Sánchez Cordero en las mañaneras para informar como lo hacemos todos los días.

PRESIDENTE DA POSITIVO A SARS-COV-2

En sus redes sociales, el primer mandatario dijo tener síntomas leves. La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, encabezará las conferencias matutinas.

PRIMERA | PÁGINA 2

DETECTARÁN CONTAGIOS CON PERROS

El equipo de la NBA Heat de Miami usará canes para hallar covid-19 en los aficionados que asistan a sus partidos.

ADRENALINA | PÁGINA 6

URGE A EVITAR DESINTEGRACIÓN FAMILIAR

No basta con la Guardia Nacional: López Obrador

POR ISABEL GONZÁLEZ

El despliegue de la Guardia Nacional no basta para alcanzar la paz, se requiere también ocuparse de las causas de la violencia en el país, atender al pueblo y a los jóvenes para evitar la desintegración de las familias.

Así lo consideró el presidente Andrés Manuel López Obrador, al inaugurar instalaciones de la Guardia Nacional en Soledad de Graciano Sánchez, San Luis Potosí.

“No podemos sólo con la Guardia Nacional, se requiere atender las causas de la violencia, hay que procurar que no continúe la desintegración de las familias, que no falte el trabajo a los jóvenes, que tengan garantizado el derecho al estudio, atenderlos, porque antes se les daba la espalda”, indicó el mandatario.



Foto: Especial

No podemos sólo con la Guardia Nacional, se requiere atender las causas de la violencia.”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO

Por su parte, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, llamó a las mexicanas a transformar al país en uno más seguro desde sus familias, ya que consideró que el problema de la violencia no es un asunto sólo de policías.

PRIMERA | PÁGINA 16

CFE PROYECTA PREPONDERANCIA

Con una inversión de 381 mil 544 millones de pesos en el periodo 2021-2025, la Comisión Federal de Electricidad busca seguir dominando el mercado de la generación.

DINERO



Foto: Especial

MEZCLAN TECNOLOGÍA EN EL METRO

Para restaurar la Línea 1 ligaron transformadores de 1960 con un moderno puesto central de control de energía emergente.

PRIMERA | PÁGINA 20

10 TRENES darán servicio en la Línea 1.

SIGUEN PASOS DE ARGENTINA

Legisladoras de diversos partidos confían en aprobar pronto una reforma para erradicar la criminalización del aborto en todo el país, como ya se hizo en la nación sudamericana.

PRIMERA | PÁGINA 14



Patricia Mercado, diputada de MC.



Verónica Juárez, diputada del PRD.



Martha Lucía Micher, senadora de Morena.

Fotos: Notimex / Archivo, Mateo Reyes y Eduardo Jiménez



Foto: Andrés Guardiola

INCENDIAN VIVIENDAS CRIMEN NO DA TREGUA A GUANAJUATO

Un comando prendió fuego a viviendas, comercios y vehículos en las comunidades rurales de San José de Guanajuato, Elguera y Puerta del Monte, en Celaya. No se reportaron personas fallecidas.

PRIMERA | PÁGINA 18

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río	2
Francisco Zea	4
Cecilia Soto	12
Víctor Beltri	16

